



BULLETIN D'INFORMATION ISPB

AVRIL / MAI 2015

A vos agendas

Pensez à noter ces dates.

Prochaine(s) réunion(s) et/ou événements :

- ✚ Date du conseil ISPB : mardi 9 juin 17h, amphithéâtre 1 ; jeudi 2 juillet 17h , salle du conseil
- ✚ Date de la commission de pédagogie : vendredi 29 mai 14h, amphithéâtre Carraz ; mercredi 24 juin 10h, salle du conseil
- ✚ Journée « pédagogie » ISPB le lundi 6 juillet : retours d'expériences/discussion autour de la pédagogie inversée et intervention du SOIE autour du projet professionnel et du PEC (portefeuille d'expériences et de compétences). Tous les enseignants de l'ISPB sont invités à participer à cette journée.

Pour le bulletin

Si vous avez des informations à mettre dans le bulletin, n'hésitez pas à contacter Radia BENARAB : radia.benarab@univ-lyon1.fr qui gère ce bulletin depuis le départ de Mme Bellot.



Hommage de Ghania DEGOBERT et de Joëlle BARDON au regretté Pr. Michel ROLLET, qui s'est éteint le 24 avril dernier



Le Professeur Michel ROLLET vient de s'éteindre à l'âge de 87 ans.

Pharmacien de formation, ancien interne des hôpitaux de Lyon (Médaille d'Or en 1952), licencié en sciences, il a été professeur de pharmacie galénique à la Faculté de Pharmacie de Lyon de 1969 à 1998, après avoir passé les premières années de sa vie professionnelle dans l'industrie.

Grand érudit, au savoir encyclopédique, il partageait sans retenue et en toute simplicité, souvent avec son humour aux accents lyonnais qui le caractérisait, ses vastes connaissances aussi bien avec les nombreux étudiants qu'il a formés, qu'avec les collaborateurs de son laboratoire universitaire.

Convaincu de l'importance des relations avec le milieu professionnel, il a tissé et développé des liens étroits avec l'industrie au plus grand bénéfice des étudiants et de la Faculté. Il a été un expert analyste reconnu - la chromatographie en phase gazeuse n'avait pas de secrets pour lui - et a présidé l'active section Rhône-Alpes de la Société Française des Sciences et Techniques Pharmaceutiques pendant plusieurs années. Il a également été le représentant de l'Université à l'Ordre Régional des Pharmaciens.

Curieux de tout, pharmacotechnie, biogalénique, formes galéniques innovantes, modélisation, interactions principe actif - excipients étaient autant de ses centres majeurs d'intérêt qu'il a contribué à faire progresser.

Le Professeur ROLLET forçait le respect, tant par l'homme cultivé et proche des autres que par le pharmacien ayant le souci du patient et le savant qu'il était.



Classement des meilleures facultés de pharmacie du monde

Six facultés de pharmacie françaises figurent au classement des 200 meilleures facultés de pharmacie du monde. Mais le palmarès français s'arrête là. Car dans le dernier classement QS World University Rankings, effectué par discipline chaque année par la société britannique Quacquarelli Symonds (QS), il faut attendre les 85 et 86es places pour y trouver l'excellence française, en l'occurrence l'université Paris Descartes et l'Université Paris Sud. Et les 136, 137, 138 et 139es rangs pour le tir groupé des universités de Lyon (Claude Bernard), Strasbourg, Montpellier 1 et Pierre-et-Marie-Curie (UPMC).

À l'international, les études de pharmacie se jouent bien loin de l'Hexagone. Principalement dans les pays anglo-saxons qui remportent vingt-huit des cinquante premières places et occupent la totalité du podium des meilleures facs de pharma de la planète. Harvard arrive ainsi en pole position devant l'université de Californie de San Francisco et Oxford. Mais, surprise, c'est une suédoise, la Karolinska Institutet de Stockholm, qui a le privilège de côtoyer le peloton de tête (sixième place du classement).

Remportant dix-huit places parmi les cinquante premières, l'Europe est représentée principalement par les universités britanniques, scandinaves et allemandes. L'université de Leiden, aux Pays-Bas, arrive cependant seconde européenne du classement. La Suisse compte deux universités dans le Top 50 mondial tandis que les facs françaises se font devancer par les deux universités de Louvain en Belgique, deux Irlandaises et trois Italiennes (Rome, Milan et Bologne).

À noter la montée des universités asiatiques, dont dix sont élues parmi les cinquante meilleures du monde, et des Brésiliennes, dont celle de São Paulo qui parvient à la 46e place.

Comme tout classement, le QS World University Rankings prête le flanc aux critiques. Il n'en reste pas moins fondé sur une enquête de réputation auprès de 85 062 enseignants, de 41 910 employeurs et un relevé des publications scientifiques à l'international, soit au total 36 critères qui passent au crible chacun de ces établissements.

Source : *Lequotidiendupharmacien.fr*



Concours annuel de Communication en Santé Publique Jeudi 25 juin 2015



Le jeudi 25 juin 2015 se déroulera la soirée de présentation des posters réalisés par les étudiants de la filière officine.

Le thème des posters cette année est : « la contraception »

Le poster sélectionné en première place représentera la faculté de Lyon au concours national en décembre prochain.

Les étudiants présenteront oralement leur poster et un prix de la présentation orale la plus originale sera remis par l'Association des Maîtres de Stage du Rhône.

Vous êtes invité(e) à cette soirée conviviale le jeudi 25 juin 2015 à 20H00 amphi Revol à la faculté de pharmacie.

Nous vous espérons nombreux à cette soirée, généralement très joyeuse et instructive.

Ma thèse en 180 secondes

La finale locale (Université de Lyon) de « Ma Thèse en 180 secondes » a eu lieu le mercredi 29 avril 2015. Parmi les 14 finalistes, cinq sont issus de l'Université Claude Bernard Lyon 1. La finaliste, Laurie-Anne Sapey-Triomphe, est doctorante au Centre de Recherche en Neurosciences de Lyon et son travail de thèse porte sur "Inférence et apprentissage perceptifs dans l'autisme : une approche neurophysiologique et comportementale".

Pour voir la vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=R16hYrWFCQY>

Parmi les 4 autres candidats de Lyon1, Elise Berthel est une doctorante du CRCL, qui a présenté son travail sur « l'étude de l'implication de la protéine nco-suppressive BRCA1 dans la régulation de la traduction des ARNm ».

Pour voir la vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=M9kUmSXCRsw>



Congrès des enseignants de sciences humaines et sociales en médecine et santé du 24 au 26 juin 2015 (COSHSEM)

Le congrès du collège des enseignants de sciences humaines et sociales en médecine et santé (COSHSEM) se tiendra du 24 au 26 juin 2015 à Lyon1 (domaine Rockefeller, médiathèque). Il amènera environ 120 participants, à la fois enseignants, professionnels de santé, et étudiants pour des échanges nationaux et internationaux sur le sujet « Le Corps, la Santé, la Médecine ».

Pour plus d'information, vous pouvez aller sur le site internet suivant :

<http://coshsem2015.sciencesconf.org/>

Si ces échanges vous intéressent, vous êtes les bienvenus.

Enquête ANEPF sur les conditions de vie et d'étude des étudiants en pharmacie

L'association nationale des étudiants de pharmacie de France a réalisé une enquête sur les conditions de vie et d'étude des étudiants en pharmacie.

En quelques phrases (reprise du rapport) !

- la filière Pharmacie manque de visibilité auprès des lycéens. En effet, 80 % des étudiants en pharmacie considèrent qu'ils n'ont pas été suffisamment informés sur les études de pharmacie et les débouchés avant leur première année de faculté.
- Parmi les étudiants ayant effectué la PACES, 35,9 % n'ont pas choisi pharmacie en première intention.
- l'importance du taux d'absentéisme chez les étudiants en pharmacie : près de 35 % d'entre eux avouent n'aller en cours que rarement voir jamais. Rendre les cours magistraux attractifs, user de méthodes pédagogiques innovantes et faire évoluer l'enseignement pour le rendre plus interactif doivent devenir les priorités des facultés
- En pharmacie, 65 % des étudiants sondés ont indiqués être épanouis dans leurs études et 56 % des étudiants en pharmacie considèrent la faculté comme un endroit propice à la vie sociale.

Pour l'intégralité du rapport : <http://www.anepf.org/etudes/le-grand-entretien>



L'Université de Lyon candidate au projet IDEX 2016



**Les acteurs
métropolitains autour
de la candidature de
l'Université de Lyon à
l'IDEX 2016 – Photo de
Jacques LEONE**

Source : Lyoncapitale.fr

L'Université de Lyon a présenté lundi 4 mai son projet pour sa candidature à l'IDEX 2016, en présence de Gérard COLLOMB, du préfet de Rhône-Alpes Michel DELPUECH, de Khaled BOUABDALLAH, président de l'Université de Lyon et du président de l'ENS Lyon Jean-François PINTON. Ce label est décerné aux universités scientifiques françaises les plus innovantes en terme de recherche et de formation, un enjeu « fondamental pour l'avenir de l'agglomération », selon Gérard COLLOMB.

Lancé en 2014, l'Initiative d'Excellence (IDEX) sélectionne des universités de recherches scientifiques, « pôles d'excellence en terme de recherche et formation » au service du soft power - image et attractivité - de la France. Ce label décerne alors 25 à 30 millions d'euros annuels au centre universitaire le plus rayonnant sur le territoire.

Le projet de l'Université de Lyon-Saint-Etienne s'articule autour de 3 axes : « biosanté et société, sciences et ingénierie, humanités et urbanités », qualifiés de « grands domaines d'excellence lyonnais » selon Gérard COLLOMB.

Contrairement au projet de 2014, jugé pas assez « *collaboratif* » par le jury, cette année « le second pôle scientifique de France », réunissant 130 000 étudiants et 12 500 chercheurs, aurait toutes ses chances d'obtenir le label IDEX qui pourrait « faire de Lyon un pôle européen et mondial » selon Michel DELPUECH.



Relevé de décision du Conseil du 9 avril 2015

RELEVÉ DE DÉCISION DU CONSEIL DU 9 AVRIL 2015

Point abordé	Décision(s) prise(s)	Suite(s) à donner et/ou date d'effet
1- Validation du compte-rendu du conseil du 26 février 2015	Adopté sous réserve de quelques modifications	A diffuser sur le site intranet ISPB
2 -Rapports d'activité des commissions de travail du Conseil	Les présidents des différentes commissions ont fait un bilan de l'activité de leur commission de l'année 2014 et ont répondu aux questions des membres du conseil : Jacques Gentili pour la commission des personnels, Luc Zimmer pour la commission scientifique, Fabrice Pirot pour la commission Finances, Michel Tod pour la commission HU, Nadia Walchshofer pour la commission de Pédagogie, Françoise Falson pour la commission Relations Internationales, Stéphanie Sentis pour la commission d'évaluation externe. En l'absence de membre du bureau de la commission Formation Continue, Christine Vinciguerra a représenté cette commission.	Bilan écrit de chaque commission à diffuser sur le site internet ISPB
3-Modifications du règlement intérieur (Stéphanie Sentis et Luc Rocheblave)	Proposition de la cellule Statuts/règlement intérieur d'actualiser le règlement intérieur par rapport à des modifications qui ont eu lieu. Suite aux discussions souhaitées lors du dernier conseil, les modifications présentées ont été adoptées à l'unanimité.	Modifications à diffuser sur le site internet ISPB

<p>4- Plan d'action suite à la visite des auditeurs de la commission d'évaluation de la CIDPHARMEF (Stéphanie Sentis)</p>	<p>Présentation de la modification concernant la recommandation 70 discutée dans le groupe Formation Initiale de la commission d'évaluation externe. Proposition adoptée à l'unanimité.</p>	<p>Plan d'action complet à envoyer aux auditeurs du groupe Evaluation CIDPHARMEF et à diffuser à l'ensemble des personnels + élus étudiants. AG à prévoir. Présentation de ce plan d'action aux journées de la CIDPHARMEF (27 et 28 avril 2015)</p>
<p>5- Plateformes BIOTOP + simulation officine + salle TP Mickaelis Menten</p>	<p>Présentation de l'implantation géographique de ces projets et plan de financement. Début des travaux prévus en janvier 2016 et ouverture programmée en septembre 2016. Avis unanime du conseil pour lancer ces opérations.</p>	<p>Lancement du processus (programme, APS, APD...) avec le chargé de mission « requalification Rockefeller »</p>
<p>6- Questions diverses</p>	<p>Actualités sur la campagne d'emploi « Fioraso » : sur les 20 postes attribués à Lyon 1, 14 sont déjà attribués à des postes BIATSS, un poste permettra de recruter un médecin du travail, une campagne est lancée pour les 5 postes restants. Actualités sur la révision des effectifs HU 2015 : 4 postes demandés sont parus au JO et le support budgétaire est maintenu pour temporiser le recrutement du 5^{ème} poste qui sera en 2016.</p>	<p>Remontée à Lyon 1 des demandes de postes EC et BIATSS selon le classement établi lors du conseil du 15 janvier 2015.</p>
<p>Partie B</p>	<p>Convention ISPB Vetagrosup pour le Master Cancérologie Partie B adoptée à l'unanimité</p>	<p>Envoi de la convention à Lyon1.</p>

Fin du conseil : 19h35

Relevé de décision rédigé par Christine Vinciguerra- Stéphanie Sentis, validé par Jacques Volckmann